

“Le besoin criant est pour des troupes physiquement bien constituées et parfaitement entraînées, principalement de l’infanterie.

“Durant les prochains sept mois, nous avons besoin de renforts au nombre de 70,000, afin de conserver quatre divisions sur le front. Des opérations offensives continues comme celles d’avril et de mai pourraient augmenter ce chiffre, et si l’offensive continue, il n’est pas trop de dire que c’est ce que nous devons escompter.

“Des renforts doivent être obtenus, ou nos divisions combattantes devront disparaître. Les renforts actuellement disponibles ne dureront que pendant quelques mois, et, pour des raisons militaires, je n’ai pas la liberté d’en dévoiler le chiffre.”

LES MESSAGES DU GENERAL CURRIE

Considérons aussi les messages envoyés par le général Sir Arthur Currie, commandant-en-chef des forces canadiennes sur le front.

Ecrivant à l’honorable M. Rowell en juillet 1917, il dit :

“Nous regardons tous anxieusement vers le Canada, et nous nous demandons quel sera le résultat de la mesure de conscription de Sir Robert Borden.

“Nous sommes en voie de gagner la guerre, . . . et il nous semble que les sacrifices héroïques des Canadiens seront oubliés si les troupes sur le front ne sont pas maintenues dans leur pleine force combattante.

“J’attribue une grande partie de nos succès à notre organisation combattante. Si nos unités ne sont pas maintenues en force, cette organisation s’effritera, et le succès ne pourra plus être espéré dans une même mesure.

“De plus, si nos unités sont maintenues à leur pleine force, le moral de nos troupes demeurera très haut; tandis que si nos unités sont affaiblies, le moral en souffrira conséquemment.

“Je prie que vous ne négligiez aucun effort afin que tout soit fait au Canada pour fournir les détachements nécessaires d’officiers et d’hommes. Les troupes l’espèrent ici—ne les déappointez pas.”

Câblant à Sir Robert Borden en juin 1917, le général Currie dit :

“Je note avec une gratitude spéciale que les troupes sur le front peuvent s’en reposer sur le Canada pour obtenir tous les renforts nécessaires. Ils ont donné leur sang librement pour maintenir bien haut l’honneur de la nation, et espèrent maintenant avec confiance que leur sacrifice n’aura pas été vain. Il est d’une nécessité impérieuse et urgente que des mesures soient prises immédiatement pour que des détachements d’officiers et d’hommes soient envoyés du Canada, afin de maintenir notre corps à sa pleine force.”